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SEGUNDO INFORME TRIMESTRAL ABRIL – JUNIO 2018 

REGIDORA GEOVANNA XYKLADY CABRERA GIRON 
 
 
En el cumplimiento de mis funciones como Regidora del H. Ayuntamiento de Fresnillo 
2016 – 2018 presento el tercer informe trimestral que comprende de abril a junio del 
presente año, iniciando por la COMISIÓN DE DESARROLLO ECONÓMICO Y 
FOMENTO la cual presido. 
 
De acuerdo a la calendarización que se tiene autorizada por el Cabildo y con 
fundamento en los Artículos 79 Fracción III, 80 Fracción VI de la Ley Orgánica del 
Municipio, 120, 121,122 y 123 del Código Municipal Reglamentario, se atendieron 3 
sesiones, 2 sesiones extraordinarias y 1 sesión ordinaria. 
 
 
SESIONES EXTRAORDINARIAS DE LA COMISIÓN DE DESARROLLO 
ECONÓMICO Y FOMENTO. 
 
La primera sesión extraordinaria fue celebrada el día viernes 11 de mayo a las 11:00 
horas en la Sala de Juntas de Regidores, seguido por la lectura del Orden del Día y 
aprobación del mismo en su caso, los invitados a esta reunión fueron: Lic. Sixto 
Domínguez Cortez, Director de Desarrollo Económico  y Fomento, así como Lic. 
Efrén Correa Magallanes Martínez, Jefe del Departamento de Turismo, con el motivo 
de que presenten la Marca Turística “ PLATEROS, FRESNILLO, ZACATECAS”. 
También tuvimos la presencia de la M.A. Verónica Carrillo Mayorga, Jefa de 
Inversión sobre los proyectos que maneja el área con los programas “Mi negocio 
Diferente y Súper Tiendita”  
 
Informando que con el objetivo de generar las condiciones propias para que los 
platerenses tengan un aprecio propio hacia los productos que ellos desarrollan ya 
sea de tipo gastronómico y/o artesanal se precisa como lo necesario la elaboración 
de un sello distintivo de estos productos con el objetivo de que los turistas que vienen 
a consumir artículos diversos a Plateros se puedan ir con un producto autentificado 
como 100% de la comunidad de Plateros.# HECHO EN PLATEROS. 
 
Esto permitirá generar el autoempleo, ya que se generaría mayor cantidad de 
producción. Se contempla dentro de esta marca manejar lo que son elementos mas 
allá de lo que es el Santo Niño de Atocha, sino otros elementos que enriquezcan la 
gran historia del poblado de Plateros. 
 
La segunda reunión extraordinaria de esta comisión se realizó el pasado jueves 07 
de junio en el corriente año, en la Sala de Regidores a las 11:00 horas, misma que 
se desarrolló bajo la invitación por segunda ocasión de al Lic. Gisela Ivonne Márquez 
Domínguez, Encargada de la Oficina de Atención a Migrantes y Programa 3x1, con 
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la finalidad de que informe en que status general recibió el área que actualmente 
desempeña destacando. 
Que se tiene contemplado seis obras y tres paquetes de becas para el Ejercicio 
Fiscal 2018, dentro del programa 3x1 para migrantes los cuales se detallan a 
continuación: 
 

• Construcción del Kiosko la comunidad de San Jerónimo, Fresnillo. 

• Construcción de Cafetería en la Escuela Media Superior del CECYTEZ. 

• Instalación de columpios, res baladillas, pasamanos así como mesas para el 
Jardín de Niños José María Coss. 

• Construcción de Domo en la Cancha de Usos Múltiples  en la Escuela Medio 
Superior  de CECYTEZ en la Comunidad de Buena Vista de Trujillo, Fresnillo, 
Zacatecas. 

• Construcción de Rebote y Rehabilitación de Techumbre en Oficinas en la 
Escuela Media Superior de CECYTEZ. 

• Construcción de gradas con Techumbre y Rehabilitación de Sanitario en 
Campo de Béisbol. 

• 100 becas para estudiantes de bajos recursos económicos nivel Licenciatura. 

• 100 becas para estudiantes de bajos recursos económicos nivel Licenciatura. 

• 100 becas para estudiantes de bajos recursos económicos nivel Bachillerato 
y Licenciatura. 

 
También nos informo del avance de obras y acciones dentro del programa 3x1 del 
Ejercicio Fiscal 2017 mismo que detallo a continuación: 
 

• Pavimentación de concreto hidráulico de la calle Ignacio Allende entre las calle 
Juan Aldama y colindancia en la comunidad de Purísima del Maguey. 

• Pavimentación de concreto hidráulico de la calle José María y Morelos  entre 
las calle Francisco I. Madero y calle sin nombre en la comunidad de Purísima 
del Maguey. 

• Construcción del aula entre 5 ejes en la Escuela Medio Superior del Cecytez 
en la comunidad de San José de Lourdes. 

• Restauración de la Torre del Templo de la Purificación en el Centro Histórico 
de Fresnillo Zacatecas. 

• Construcción del muro perimetral y sala de descanso en el panteón en la 
comunidad de Purísima del Maguey. 

• Becas para estudiantes de escasos recursos económicos. 
   
 

Para finalizar nos dio a conocer los diferentes apoyos que La Secretaria del 
Zacatecano Migrante (SEZAMI) integro al Municipio de Fresnillo en el programa de “ 
FONDO DE APOYO AMIGRANTES”. 
 
 
 



                                                                                     REGIDORA. GEOVANNA XYKLADY CABRERA GIRON. 

 3 

SESION ORDINARIA DE LA COMISIÓN DE DESARROLLO ECONÓMICO Y 
FOMENTO. 
 
Se cito a Sesión Ordinaria el día miércoles 06 de junio del presente año, en punto de 
las 11:00 horas en la Sala de Juntas de Regidores, misma que se desarrollo bajo el 
siguiente orden del día: Lista de asistencia y declaración del quórum legal, seguido 
de la lectura del orden del día y aprobación del mismo en su caso. Invitación al Ing. 
Armando Ruiz Montoya, Jefe del departamento de Plazas y Mercados, con la 
finalidad de que informe a esta comisión sus actividades realizadas a la fecha en el 
área a su cargo. Así como la invitación a la Lic. Gisela Ivonne Márquez Domínguez, 
Encargada de la Oficina de Atención a Migrantes y Programa 3x1, con la finalidad de 
que informe en que status general recibió el área que actualmente desempeña su 
cargo. Misma que no asistió debido a que tenia un reunión en La Secretaria del 
Zacatecano Migrante (SEZAMI), decidiendo que se presente al día siguiente. 
Continuando con el orden del día, lectura de correspondencia, asuntos generales y 
clausura de la sesión. 
 
El Ing. Armando Ruiz Montoya, Jefe del departamento de Plazas y Mercados, 
presenta su informe a esta comisión de las actividades realizadas en los meses de 
enero a mayo, destacando que se continua retirando constantemente a todos los 
comerciantes que no acatan la orden de no vender su producto en el área de 
estacionamiento de las diferentes tiendas departamentales de la ciudad. 
 
Se acudió en conjunto con la Dirección de Transito y Vialidad del Estado con el fin 
de retirar la mercancía que obstruye el paso de banquetas y esquinas de la calle 
Morelos y Reforma. 
 
Se inspecciona constantemente las rampas de personas con capacidades diferentes 
con el fin de que no sean obstaculizadas por los comerciantes que se instalan en las 
diferentes calles del primer cuadro de la ciudad y tianguis temporales. 
 
Diariamente se inspecciona el primer cuadro de la ciudad para retirar sin excepción 
a todos los comerciantes forantes que se instalan sin permiso ni licencia en las 
principales calles o jardines del centro dándoles oportunidad de realizar su actividad 
comercial en el segundo cuadro. 
 
Constantemente se inspecciona, notifica y retira a comerciantes que se instalan sin 
permiso, ni licencia a las afueras del Instituto del Seguro Social. 
 
Se recorre e inspecciona el tianguis de los lunes de la central camionera, martes 
colonia arboledas, miércoles Fco. Goytia  y el sábado mercado poniente y colonia 
Emiliano Zapata. 
 
Entre otras actividades que menciono presento un comparativo del 2017 vs 2018 
teniendo un diferencia cerca del $ 1, 092.71 
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SESIONES DE CABILDO 
 
Se atendieron tres Sesiones Ordinarias mismas que a continuación menciono: 
 
Sesión Ordinaria viernes 18 de mayo a las 11:30 horas Sala de Cabildo Municipal.  
 
Sesión Ordinaria viernes 15 de junio a las 11:30 horas Sala de Cabildo Municipal.  
 
Sesión Ordinaria viernes 29 de junio a las 11:30 horas Sala de Cabildo Municipal.  
 

 
 
COMISIÓN DE DESARROLLO SOCIAL  
 
Esta Comisión en este trimestre no sesionó.  
 
 
COMISIÓN DE PLANEACIÓN, DESARROLLO URBANO Y OBRAS PÚBLICAS 
 
Sesionó esta comisión en tres ocasiones, dos de manera ordinarias y una 
extraordinaria. 
 
El miércoles 16 de mayo se cita a Sesión Ordinaria a las 12:00 horas en la Sala de 
Juntas de Regidores donde se tuvo el análisis, discusión y en su caso aprobación, 
de la solicitud para la autorización del régimen en propiedad en condominio 
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propiedad de C. J. Refugio Escobedo Campos y Copropietarios, para el predio 
ubicado en la calle colima no. 56 de la Colonia centro de esta ciudad, petición que 
presenta el Arq. Alfonso Hernández Valdez, Director de Desarrollo Urbano y Obras 
Publicas del Municipio de Fresnillo, Zacatecas. 
  
El lunes 11 de junio se cita a sesión Ordinaria, en la Sala de Juntas de Regidores  a 
las 12:00 horas para su análisis, discusión y en su caso aprobación, de la renuncia 
al derecho de preferencia de la siguiente parcela No. 560 Z01 PO8/9 del Ejido 
Fresnillo, Municipio de Fresnillo, Zacatecas, con el titulo de propiedad número 
000001000382 EXPEDIDO POR EL R.A.N En fecha 17 de mayo del año 2018, la 
parcela cuenta con una superficie de 46-84-64-630, CUARENTA Y SEIS 
HECTARIAS, OCHENTA Y CUATRO AREAS, SESENTA Y CUATRO PUNTO 
SEISCIENTOS TREINTA CENTIAREAS,  a favor de Gabriel Sánchez Pacheco, con 
las siguientes medidas y colindancias que constan en la notificación del derecho al 
tanto expedida por el Ejido de Fresnillo, Zacatecas el día 29 de mayo de2018. 
 
Análisis, discusión y en su caso aprobación, de la solicitud de regularización y 
ordenamiento, nomenclatura de las colonias Ramón Amaro y Colonia Satélite, 
petición que presenta el C. Gerardo Castro Pérez, presidente de participación social 
de ambas colonias.   
 
 
Análisis, discusión y en su caso aprobación, sobre la solicitud que presentan vecinos 
de las calles Manzanos esquina Nogales de la colonia arboledas con respecto a la 
instalación de topes para disminuir la velocidad de vehículos en la esquina de ambas 
calles, con la finalidad de evitar accidentes. 
 
Análisis, discusión y en su caso aprobación, sobre la solicitud que emite la M.A.C. 
Yadira Galván Sánchez, Directora General del SEDIF (Sistema Estatal para el 
Desarrollo Integral de la Familia), para un predio con una superficie de 2,500 metros 
cuadrados, de las reservas territoriales que tenga el Municipio en su haber y 
destinarlo para la construcción de: “ PROYECTO DE VIDA DIF”, el cual consiste en 
la prevención de embarazo en adolescentes, petición que presenta la Lic. Juana 
García Calderón, Directora del SMDIF, (Sistema Municipal para el Desarrollo Integral 
de la Familia).   
 
Análisis, discusión y en su caso aprobación, del PMO (Programa Municipal de Obra) 
2018, que presenta ante esta comisión el Arq. Alfonso Hernández Valdez, Director 
de Desarrollo Urbano y Obras Públicas. 
  
Análisis, discusión y en su caso aprobación, respecto a los predios destinados para 
la construcción de la “UNIRSE”, mismo que el Municipio destina de su reserva 
territorial ubicada sobre la carretera Fresnillo – Jerez, (Sureste de Cerro Proaño), 
petición que presenta el Arq. Alfonso Hernández Valdez, Director de Desarrollo 
Urbano y Obras Públicas.  
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La Sesión Extraordinaria se llevo acabo el día lunes 25 de junio en punto de las 14:00 
hrs para su análisis, discusión y en su caso aprobación, de una solicitud que presenta 
el C. Héctor G. Devora Márquez, con la finalidad de que se autorice los nombres en 
2 calles ubicadas entre la colonia Chilitos y Abel Dávila García, una con el nombre 
de Jesús Márquez Hernández y la otra como Héctor G. Devora Márquez, 
pertenecientes al Municipio de Fresnillo, Zacatecas, esto con la finalidad de que se 
ubiquen nuestros domicilio para tramites y domiciliar correspondencia. 
 
Análisis, discusión y en su caso aprobación, de la solicitud de los vecinos de la 
colonia Electricistas de que se identifique el área de donación correspondiente a esta 
colonia.  
 

 
 
COMISIÓN DE TRANSPARENCIA Y ACCESO A LA INFORMACIÓN PÚBLICA  
 
 
Esta comisión sesiono dos veces de manera Ordinaria. La primera Sesión se celebro 
el día miércoles 25 de abril del presente año a las 9:00 horas en la Sala de Regidores, 
asistiendo a la invitación el MCD. Fidel Barrios Moreno, Titular del Departamento de 
Sanidad, con la finalidad de informar a esta comisión de las actividades realizadas a 
la fecha del área a su digno cargo. 
 
 
Se llevo acabo la segunda Sesión Ordinaria el día viernes 01 de junio a las 10:00 
horas en la Sala de Regidores, acudiendo por segunda invitación la Lic. Juana García 
Calderón, Directora del DIF Municipal para que presente un informe detallado del 
evento que se llevo a cabo de la lucha libre para el festejo del día del niño en el mes 
de abril.  
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COMISIÓN DE DESARROLLO DE SERVICIOS PÚBLICOS MUNICIPALES  
 
La Comisión de Desarrollo de Servicios Públicos Municipales no sesionó este 
trimestre debido a que el presidente de esta comisión presento justificante debido a 
una situación delicada de salud, lamentablemente tiene su deceso el 01 de Julio del 
presente año. Descanse en Paz nuestro gran amigo y compañero el Prof. Manuel 
Flores Medina.   
 
COMISIÓN DE EDUCACIÓN, CULTURA Y RECREACIÓN  
 
Esta comisión no sesionó este trimestre. 
 
REUNION CON EL COMITÉ DE TRANSPARENCIA 
 
Se llevó a cabo una reunión con el comité de transparencia el 09 de mayo del 
presente año a las 13:00 horas en la oficina de Sindicatura, para darnos a conocer 
el seguimiento de todas las solicitudes que han llegado por medio de la Plataforma 
Nacional de Transparencia y además de las respuestas que se han dado a cada una 
de ellas, asistiendo el 100 % del comité. 
                                 
TOMA DE PROTESTA DEL PRESIDENTE SUPLENTE  
 
Sesión Solemne y Publica de Cabildo, donde tomo Protesta como Presidente 
Municipal Sustituto del H. Ayuntamiento de Fresnillo Lic. Javier torres Rodríguez el 
pasado 12 de abril del presente año. 
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CELEBRACION DEL DIA DE LAS MADRES  
 
Acompañamos al Presidente Municipal Javier Torres Rodríguez al festejo con motivo 
del día de las madres y así rendir un homenaje a todas las que colaboran en el 
Municipio reconociendo su esfuerzo y labor que entregan en sus actividades 
laborales, llevándose acabo en las instalaciones del Centro de Convenciones el 
pasado 09 de mayo. 
 

 
 
DECLARACION ANUAL DE MODIFICACION DE SITUACION PATRIMONIAL 
2017 
 
Atendiendo la Ley General de Responsabilidades Administrativas, en su “TITULO 
SEGUNDO, MECANISMOS DE PREVENCION E INSTRUMENTOS DE 
RENDICION DE CUENTAS” donde todos los servidores públicos están obligados a 
presentar las declaraciones y situación patrimonial y de intereses, el pasado 30 de 
mayo entregue la Declaración Anual de Modificación de Situación Patrimonial  2017 
en original a la Contraloría del Municipio, para que este a su vez haga de su 
conocimiento a la Auditoria Superior del Estado. 
 
REUNION DEL CONSEJO DE DESARROLLO MUNICIPAL (CODEMUN)  
 
Asistimos el día 08 de junio a las 12:30 horas a la Séptima Reunión del Consejo de 
Desarrollo Municipal con los diferentes líderes de participación social y el Director de 
Desarrollo Social del Municipio Lic. Cesar Bonilla Badillo atendiendo el siguiente 
orden del día: 
 
1.- Lectura del Orden del día ya probación del mismo en su caso. 
2.- Pase de lista de los Consejeros. 
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3.- Mensaje de bienvenida del Lic. Cesar Bonilla Director de Desarrollo Social del 
Municipio. 
4.- Lectura del acta anterior. 
5.- Análisis, discusión y en su caso aprobación de la propuesta de obras y/o acciones 
a modificar que se hace de las acciones aprobadas de remanentes del  Ejercicio 
Fiscal 2012. 
6.- Análisis, discusión y en su caso aprobación de la propuesta de obras y/o acciones 
a modificar que se hace de las obras aprobadas del Ejercicio Fiscal 2013. 
7.- Análisis, discusión y en su caso aprobación de la propuesta de obras y/o acciones 
a modificar que hace las obras aprobadas con remanentes de rendimientos del 
Ejercicio Fiscal 2012, remanentes del Ejercicio Fiscal 2014 y remanentes de 
rendimientos del Ejercicio Fiscal 2014. 
8.- Análisis, discusión y en su caso aprobación de la propuesta de obras y/o acciones 
a modificar que se hace de las obras aprobadas con remanentes del Programa para 
el Desarrollo de Zonas Prioritarias (PDZP) 2014. 
9.- Análisis, discusión y en su caso aprobación de la propuesta de obras y/o acciones 
a modificar que hace las obras aprobadas con remanentes del Ejercicio Fiscal 2015. 
10.- Análisis, discusión y en su caso aprobación de la propuesta de obras y/o 
acciones a modificar que se hace de las obras aprobadas con remanentes del 
rendimientos del Ejercicio Fiscal 2015. 
11.- Análisis, discusión y en su caso aprobación de la propuesta de obras y/o 
acciones a modificar que se hace de las obras aprobadas con remanentes del 
programa de mejoramiento a la vivienda de la SEDESOL. 
12.- Análisis, discusión y en su caso aprobación de la propuesta de obras y/o 
acciones a modificar que se hace a las obras aprobadas con remanentes del 
Ejercicio Fiscal 2016. 
13.- Análisis, discusión y en su caso aprobación de la propuesta de obras y/o 
acciones a modificar que se hace de las obras aprobadas con remanentes del 
Ejercicio Fiscal 2017. 
14.- Análisis, discusión y en su caso aprobación de la propuesta de obras y/o 
acciones a modificar que se hace de las obras aprobadas con de proyectos 
convenidos en 2017. 
15.- Análisis, discusión y en su caso aprobación de la propuesta de obras y/o 
acciones a cancelar que se hace de las obras aprobadas del Ejercicio Fiscal 2018. 
16.- Análisis, discusión y en su caso aprobación de la propuesta de obras y/o 
acciones a modificar que se hace de las obras aprobadas del Ejercicio Fiscal 2018. 
17.- Análisis, discusión y en su caso aprobación de la propuesta de los recursos para 
el desarrollo institucional, así como de obras y /o acciones para el Ejercicio Fiscal 
2018. 
18.- Asuntos Generales. 
19.- Clausura de la reunión a cargo del Presidente Municipal, Lic. Javier Torres 
Rodríguez. 
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REINAUGURACION DE LA SALA – MUSEO – MANUEL M. PONCE 
 
Con gran orgullo el pasado 06 de junio se reinauguro la sala – museo – Manuel M. 
Ponce en la Sala “Luis G. Ledesma” del Ágora José González Echeverría” .El mayor 
logro de un ser humano es trascender , dejar un legado y pasar a la historia con 
reconocimiento ante los demás así lo expreso el Presidente Municipal, Lic. Javier 
Torres Rodríguez.   
 

 
 
DIA DE LA LIBERTAD DE EXPRESION  
  
Acompañados del Alcalde Lic. Javier Torres Rodríguez se celebro el viernes 08 de 
junio el día de la “libertad de expresión” reconociendo su labor de comunicadores, 
periodistas, reporteros y columnistas frenillases y de siempre mantenernos 
informados a toda la sociedad, habiendo también mención de lo que dice Lui Xiaobo. 
“La libertad de expresión es el fundamento de los derechos humanos fuente de la 
humanidad, madre de la verdad “. Evento que se llevo a cabo en un restaurante de 
domicilio conocido en Fresnillo. 
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JORNADA DE EMPLEO ENTRADA GROUP FRESNILLO 2018 
  
El pasado 13 de junio a las 10:00 horas se llevo acabo en el Centro de Convecciones 
Fresnillo la Jornada de Empleo Entrada Group Fresnillo 2018 en conjunto con el 
Servicio Nacional de Empleo en donde el objetivo fue ofertar 204 vacantes, además 
se llevo acabo una conferencia denominada “Liderazgo y Ambiente Laboral” 
impartida por el Dr. Helios Martínez Herrera. 
 

 
 
 
 
ACTO CÍVICO “HONORES A LA BANDERA”  
 
Como cada lunes atendemos la invitación que se nos hace a través del 
Departamento de Acción Cívica para acompañar a las Autoridades Municipales, 
asistiendo a 9 eventos Cívicos en los que hemos participamos entre los más 
destacados fueron el 05 de mayo la conmemoración al Aniversario de la Victoria 
sobre el ejército francés en Puebla en 1862 acto que fue celebrado en el Patio Central 
de la Presidencia Municipal a las 9:00 horas. Participando también en el acto cívico 
del Instituto Alfred Nobel el día 07 de mayo, el 21 de mayo la celebración del XCVIII 
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Aniversario de la Muerte de Venustiano Carranza, acto seguido en el monumento a 
Venustiano Carranza ubicado en la colonia del mismo nombre a las 10:00 am. así 
mismo el 04 de junio  “General González Ortega”  y en representación del Alcalde el 
18 de junio se participo en la escuela Secundaria Federal “Lázaro Cárdenas del Rio” 
 

 
 
FONDO PARA EL FORTALECIMIENTO DE LA INFRAESTRUCTURA ESTATAL Y 
MUNICIPAL 
 
El pasado 15 de junio del presente año nos cito el Secretario de Gobierno para 
darnos a conocer a los regidores de una solicitud que estaba haciendo la Auditoria 
Superior de la Federación donde expresaba que nos requerían como Ayuntamiento 
una serie de proyectos para cumplir con el “Fondo para el fortalecimiento de la 
Infraestructura Estatal y Municipal” entre los que destacan un proyecto de código de 
ética, proyecto de código de conducta, Manual General de Organización entre otros. 
Motivo por el cual se estableció una segunda reunión el próximo 20 de junio para 
ponernos de acuerdo y poder trabajar en conjunto con las diferentes direcciones del 
Ayuntamiento.      
 
JORNADAS LOPEZ VELARDENAS 
 
Es un gran honor poder honrar la memoria del poeta Ramón López Velarde la 
encarnación del nacionalismo y la añoranza de los símbolos que dan identidad a 
nuestra entrañable patria, a 97 años de la publicación de la ‘Suave Patria’, el poema 
más conocido del bardo zacatecano y a casi 100 años de la muerte del poeta,se 
desarrollo una serie de actividdeas dentro de las cuales estuvimos presetes en 
representacion del Presidente Municipal el Lic. Javier Torres Rodriguez el pasado 18 
de junio en el Extemplo de la Concepcion, donde ciudadnos se dieron cita a un 
concieto de las Jornadas Lopez Velardenas.  
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GESTIONES 
 
Se llevan a cabo diferentes gestiones que nos llegan de la ciudadanía, mismas que 
se hacen en los diferentes departamentos y áreas de la propia presidencia municipal 
así como también con la incitativa privada teniendo en la mayoría de las ocasiones 
soluciones y gestiones favorables.   
 
                                                                
 
Sin más por el momento quedo para cualquier duda o aclaración al respecto. 
 
 
 

ATENTAMENTE 
“FRESNILLO POR SU GRANDEZA” 

Fresnillo, Zacatecas., a 06 de julio del 2018. 
Dra. Geovanna Xyklady Cabrera Girón 

REGIDORA 
 
 
 
 
 
 

 


